
 

Versión Estenográfica de la sesión extraordinaria del Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral, celebrada de manera virtual. 
 
 

Ciudad de México, 13 de septiembre de 2021. 
 
El C. Presidente: Buenas tardes, señoras y señores consejeros y representantes, 
damos inicio a la sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral que ha sido convocada para el día de hoy, por lo que pido al Secretario 
del Consejo, verifique si hay quorum legal para sesionar. 
 
El C. Secretario: Muy buenas tardes tengan todas y todos ustedes. 
 
Tratándose de una sesión totalmente virtual convocada para el día de hoy, 
procederé a pasar lista de manera nominal. 
 
Consejera electoral Norma Irene De La Cruz Magaña. 
 
La C. Maestra Norma Irene De La Cruz Magaña: Presente. Buenas tardes. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Uuc-kib Espadas Ancona. 
 
El C. Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: Presente. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Adriana Margarita Favela Herrera. 
 
La C. Doctora Adriana Margarita Favela Herrera: Presente. Buenas tardes. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Martín Fernando Faz Mora. 
 
El C. Maestro José Martín Fernando Faz Mora: Presente. Buenas tardes. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Carla Astrid Humphrey Jordán. 
 
Carla Astrid Humphrey Jordán: Presente. Buenas tardes. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Ciro Murayama Rendón. 
 
El C. Doctor Ciro Murayama Rendón: Presente. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Dania Paola Ravel Cuevas. 
 
La C. Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Presente. Buenas tardes. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Jaime Rivera Velázquez. 
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: Presente. 
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El C. Secretario: Consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña. 
 
El C. Doctor José Roberto Ruiz Saldaña: Presente. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez. 
 
La C. Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: Presente. Buenas tardes a todas y 
a todos. 
 
El C. Secretario: Consejero Presidente Lorenzo Córdova Vianello. 
 
El C. Presidente: Presente. 
 
El C. Secretario: Senador Juan Antonio Martín del Campo. 
 
El C. Consejero Juan Antonio Martín del Campo Martín del Campo: Presente. 
 
El C. Secretario: Maestro Víctor Hugo Sondón Saavedra. 
 
El C. Maestro Víctor Hugo Sondón Saavedra: Presente. 
 
El C. Secretario: Maestro Gerardo Triana Cervantes. 
 
El C. Maestro Gerardo Triana Cervantes: Presente. Buenas tardes. 
 
El C. Secretario: Ciudadano Arturo Prida Romero. 
 
El C. Arturo Prida Romero: Presente. Buenas tardes a todas y todos. 
 
El C. Secretario: Maestro Pedro Vázquez González. 
 
El C. Maestro Pedro Vázquez González: Presente. Saludos a todas y todos. 
 
El C. Secretario: Maestro Fernando Garibay Palomino. 
 
El C. Maestro Fernando Garibay Palomino: Buenas tardes. Presente. 
 
El C. Secretario: Licenciado Juan Miguel Castro Rendón. 
 
El C. Licenciado Juan Miguel Castro Rendón: Presente. Buenas tardes. 
 
El C. Secretario: Ciudadano Luis Eurípides Alejandro Flores Pacheco. 
 
El C. Luis Eurípides Alejandro Flores Pacheco: Presente. Buenas tardes. 
 
El C. Secretario: Licenciado Ernesto Guerra Mota. 
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El C. Licenciado Ernesto Guerra Mota: Presente. Buenas tardes a todos. 
 
El C. Secretario: Ciudadano Carlos Alberto Ezeta Salcedo. 
 
Ciudadano Fernando Chevalier Ruanova. 
 
El Dr. Fernando Chevalier Ruanova: Presente. Saludos a todas y todos. 
 
El C. Secretario: Muchas gracias. 
 
Consejero Presidente, tenemos una asistencia inicial de 21 consejeras, consejeros 
y representantes, por lo que hay quorum para la realización de esta sesión 
extraordinaria. 
 
El C. Presidente: Muchas gracias, Secretario del Consejo. 
 
Por favor, continúe con la misma. 
 
El C. Secretario: El siguiente asunto se refiere al orden del día, Consejero 
Presidente. 
 
El C. Presidente: Señoras y señores consejeros y representantes, está a su 
consideración el orden del día. 
 
Tiene el uso de la palabra el consejero electoral Jaime Rivera Velázquez, por favor. 
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: Gracias, Consejero Presidente. 
 
Quiero solicitar que el apartado 2.1, relativo a acatamientos en materia de 
fiscalización, se retire del orden del día, con el fin de ampliar las indagaciones y la 
valoración de pruebas y poder cumplir cabalmente lo ordenado por el Tribunal 
Electoral. 
 
El C. Presidente: Gracias, consejero electoral Jaime Rivera. 
 
Tiene el uso de la palabra el ciudadano Luis Eurípides Alejandro Flores, 
representante de Morena, por favor.  
 
El C. Luis Eurípides Alejandro Flores Pacheco: Muchas gracias, Consejero 
Presidente. 
 
Quisiera establecer un punto en el orden del día en asuntos generales, si fuera 
posible.  
 
El C. Presidente: Es sesión extraordinaria señor representante, no tenemos 
reglamentariamente posibilidad de establecer en esta sesión asuntos generales.  
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El C. Luis Eurípides Alejandro Flores Pacheco: Muy bien, sí, lo dejamos para la 
siguiente sesión. 
 
El C. Presidente: La siguiente sesión probablemente será ordinaria y con mucho 
gusto o si se solicita con la anticipación reglamentaria. 
 
Si no hay algún comentario adicional, entiendo que podremos someter a votación el 
orden del día con la modificación que solicitó el consejero electoral Jaime Rivera. 
 
Si es así, por favor, Secretario del Consejo, le pido que tome la votación 
correspondiente.  
 
El C. Secretario: Señoras y señores consejeros electorales, se consulta si se 
aprueba el orden del día, tomando en consideración la propuesta del consejero 
electoral Jaime Rivera Velázquez, a fin de que el apartado 2.1 sea retirado del orden 
del día; y tomar en consideración en esta votación la dispensa de la lectura de los 
documentos que se hicieron circular previamente con el propósito de entrar 
directamente a la consideración de los mismos, en su caso.  
 
Consejera electoral Norma Irene De La Cruz Magaña.  
 
La C. Maestra Norma Irene De La Cruz Magaña: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero electoral Uuc-kib Espadas Ancona.  
 
El C. Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Adriana Margarita Favela Herrera.  
 
La C. Doctora Adriana Margarita Favela Herrera: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Martín Fernando Faz Mora.  
 
El C. Maestro José Martín Fernando Faz Mora: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Carla Astrid Humphrey Jordán. 
 
Carla Astrid Humphrey Jordán: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero electoral Ciro Murayama Rendón.  
 
El C. Doctor Ciro Murayama Rendón: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Dania Paola Ravel Cuevas.  
 
La C. Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: A favor.  
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El C. Secretario: Consejero electoral Jaime Rivera Velázquez. 
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña.  
 
El C. Doctor José Roberto Ruiz Saldaña: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez. 
 
La C. Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: A favor, Secretario del Consejo.  
 
El C. Secretario: Consejero Presidente Lorenzo Córdova Vianello. 
 
El C. Presidente: A favor, Secretario del Consejo.  
 
El C. Secretario: Aprobados por unanimidad, tanto el orden del día con la 
modificación propuesta como la dispensa, Consejero Presidente.  
 
El C. Presidente: Gracias, Secretario del Consejo.  
 
Le pido que dé cuenta del primer punto del orden del día.  
 

Punto 1 
 
El C. Secretario: El primer punto del orden del día, se refiere a los proyectos de 
acuerdos del Consejo General del Instituto Nacional Electoral por el que se aprueba 
y ordena la publicación del Catálogo de Emisoras para el proceso electoral 
extraordinario correspondiente a la elección de las personas integrantes de los 
ayuntamientos en el municipio de Uayma, Yucatán y de Nextlalpan, Estado de 
México, mismo que se compone de dos apartados, Consejero Presidente. 
 
El C. Presidente: Muchas gracias, Secretario del Consejo.  
 
Antes de entrar a la discusión del punto, tenemos ya la presencia del senador Juan 
Manuel Fócil, por lo que, Secretario del Consejo, le pido tomar la protesta 
correspondiente.  
 
Así que, si ustedes me permiten, senador Juan Manuel Fócil, le tomaría la protesta 
para poder abordar el punto.  
 
El C. Secretario: Sí, efectivamente. 
 
Consejero Presidente, señoras y señores consejeros y representantes, me permito 
informar a ustedes que mediante oficio de fecha 7 de septiembre del presente año, 
suscrito por la diputada Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel, Secretaria de la 
Mesa Directiva de la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados, se acredita al 
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senador Juan Manuel Fócil Pérez como consejero propietario del poder legislativo 
por la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática. 
 
Es el caso que estando presente, procede tomarle la protesta de ley, Consejero 
Presidente. 
 
El C. Presidente: Muchas gracias, Secretario del Consejo. 
 
Senador Juan Manuel Fócil Pérez, consejero propietario del poder legislativo por la 
fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática ante el Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral, ¿protesta usted guardar y hacer guardar la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y las leyes que de ella 
emanen, cumplir con las normas contenidas en la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, así como en la Ley General de Partidos Políticos y 
desempeñar leal y patrióticamente la función que se le ha encomendado? 
 
El C. Consejero Juan Manuel Fócil Pérez: ¡Sí, protesto! 
 
El C. Presidente: Estoy convencido que a través de su profesionalismo y la calidad 
con la que se desempeñará en esta importante encomienda, se garantizará el 
cumplimiento permanente de los principios que rigen a la función electoral en 
beneficio de la consolidación de la democracia mexicana. 
 
Sea usted bienvenido, senador. 
 
Señoras y señores consejeros y representantes, consulto a ustedes si alguien desea 
reservar algún apartado del presente punto del orden del día o solicitar la realización 
de una ronda en lo general. 
 
Tiene el uso de la palabra el Maestro Gerardo Triana, representante del Partido 
Revolucionario Institucional.  
 
El C. Maestro Gerardo Triana Cervantes: Gracias, Consejero Presidente. 
 
Quiero solicitar una ronda en lo general para participar en una expresión en ese 
sentido. 
 
Es cuanto. 
 
El C. Presidente: Gracias, Maestro Gerardo Triana. 
 
Con mucho gusto, lo someto ahora a consideración. 
 
¿Alguien desea reservar alguno de los dos apartados en lo específico? 
 
Siendo una sesión virtual, consulto si hay alguien que se oponga a la realización de 
una ronda en lo general. 
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Si no es el caso, procedemos con la ronda en lo general, por lo que le doy la palabra 
al Maestro Gerardo Triana, representante del Partido Revolucionario Institucional. 
 
El C. Maestro Gerardo Triana Cervantes: Gracias, Consejero Presidente. 
 
Quiero referirme en este punto del orden del día de esta sesión a los acuerdos por 
los que se aprueba y ordena la publicación del catálogo de emisoras para el proceso 
electoral extraordinario de los ayuntamientos de Uayma, Yucatán y Nextlalpan, 
Estado de México. 
 
Honorables integrantes de este Consejo General, los acuerdos que hoy se someten 
a consideración, aprueban los catálogos de emisoras, y establecen los modelos de 
transmisión y pautas que se deberán de implementar durante los procesos 
electorales extraordinarios a celebrarse en los municipios de Uayma y Nextlalpan. 
 
Estas elecciones atienden a las declaratorias de nulidad dictadas por la Sala 
Regional Xalapa y el Tribunal Electoral del Estado de México, respectivamente, con 
motivo de las impugnaciones presentadas contra los resultados de las mismas, 
celebradas el 6 de junio. 
 
La anualidad se debe a diferentes causales, en el caso de Nextlalpan, se registraron 
actos de violencia el día de la jornada electoral, lo que ocasionó la falta del cómputo 
municipal, por lo que fue evidente la ausencia de los principios rectores de la función 
electoral en la jornada comicial. 
 
En el municipio de Uayma, se acreditaron irregularidades en la cadena de custodia, 
paquetes electorales robados y quema de boletas, hechos que definitivamente no 
deben suceder, recordemos que la democracia reconoce el carácter positivo de la 
confrontación de la pluralidad de ofertas políticas. 
 
En ese sentido, es vital que las y los ciudadanos ejerzan su derecho a votar bajo un 
ambiente de confianza, paz y civilidad, por ello, el Partido Revolucionario 
Institucional confía en que los procesos extraordinarios se realizarán en las mejores 
condiciones, mismas que permitirán a las y los electores refrendar su decisión y 
apoyo a los candidatos municipales de su preferencia. 
 
Confiamos en que así sucederá en Uayma, en donde la candidata precisamente del 
Partido Revolucionario Institucional resultó victoriosa con casi el 40 por ciento de la 
votación. Y seguramente sucederá igual en el municipio mexiquense de Nextlalpan.  
 
Por otra parte, en relación con la aprobación de los catálogos de emisoras que 
difundirán los mensajes de los partidos en radio y televisión, el Partido 
Revolucionario Institucional acompaña el proyecto, ya que se apega a lo establecido 
en el artículo 45, numeral 3 del Reglamento de Radio y Televisión en materia 
electoral, al contemplar e incluir en los catálogos únicamente a las emisoras que 
tienen cobertura en dichos municipios y esto hay que resaltarlo. 
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Así como en la distribución de los impactos entre los partidos políticos, toda vez que 
los spots asignados a cada fuerza política es la adecuada y correcta conforme a lo 
que establecen los artículos 175 y 176, numeral 1 de la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales, así como los artículos 26 y 31 del reglamento de 
Radio y Televisión. 
 
Para finalizar, aprovechamos la oportunidad para exhortar de manera atenta a la 
ciudadanía, a los partidos políticos y a las autoridades para que la celebración de 
los comicios extraordinarios de los que estamos dando cuenta, represente una fiesta 
cívica sin percances, ni enfrentamientos, donde la expresión de pensamientos y 
posturas políticas se realicen en un marco de paz y con ello se tengan autoridades 
municipales, legitimadas por el sufragio popular. 
 
Es cuanto, Consejero Presidente. 
 
El C. Presidente: Gracias, Maestro Gerardo Triana. 
 
Al no haber más intervenciones, Secretario del Consejo, le pido que tome la votación 
correspondiente a los dos apartados de este punto del orden del día, por favor. 
 
El C. Secretario: Señoras y señores consejeros electorales, se consulta si se 
aprueba los proyectos de acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral, identificados puntualmente en el orden del día, como los apartados 1.1 y 
1.2, tomando en consideración en ambos casos, las observaciones que hizo llegar 
la consejera electoral Dania Paola Ravel Cuevas. 
 
Consejera electoral Norma Irene De La Cruz Magaña. 
 
Entiendo que es a favor. 
 
Sí, gracias.  
 
Consejero electoral Uuc-kib Espadas Ancona.  
 
El C. Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Adriana Margarita Favela Herrera.  
 
La C. Doctora Adriana Margarita Favela Herrera: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Martín Fernando Faz Mora.  
 
El C. Maestro José Martín Fernando Faz Mora: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Carla Astrid Humphrey Jordán. 
 
Carla Astrid Humphrey Jordán: A favor.  
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El C. Secretario: Consejero electoral Ciro Murayama Rendón.  
 
El C. Doctor Ciro Murayama Rendón: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Dania Paola Ravel Cuevas.  
 
La C. Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero electoral Jaime Rivera Velázquez. 
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña.  
 
El C. Doctor José Roberto Ruiz Saldaña: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez. 
 
La C. Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero Presidente Lorenzo Córdova Vianello. 
 
El C. Presidente: A favor, Secretario del Consejo.  
 
El C. Secretario: Aprobados por unanimidad, Consejero Presidente.  
 
El C. Presidente: Muchas gracias, Secretario del Consejo.  
 
Le pido que continúe con el siguiente asunto del orden del día.  
 

Punto 2 
 
El C. Secretario: El siguiente punto del orden del día, es el relativo a los proyectos 
de acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, en cumplimiento a 
sentencias dictadas por las Salas Regionales Ciudad de México y Monterrey del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en materia de Fiscalización, 
mismo que se compone de dos apartados.  
 
El C. Presidente: Muchas gracias, Secretario del Consejo.  
 
Señoras y señores consejeros y representantes, pregunto a ustedes si desean 
reservar para su discusión, algún apartado del presente punto del orden del día o, 
en su caso, abrir una ronda en lo general. 
 
Muy bien, el consejero electoral José Roberto Ruiz reserva el nuevo apartado 2.2, 
el que antes, en el orden del día con el que se convocó a la sesión, era el apartado 
2.3. 
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Tiene el uso de la palabra el consejero electoral Jaime Rivera.  
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: Solicitaría la palabra solo para hacer una 
presentación general de los dos apartados.  
 
El C. Presidente: Muy bien, hacemos una ronda en lo general para que se pueda 
hacer la presentación. 
 
De acuerdo, ¿hay alguien que se oponga a la realización de una ronda en lo 
general? 
 
Si no es el caso, procedemos con la ronda en lo general, por lo que, le doy la palabra 
al consejero electoral Jaime Rivera Velázquez, por favor. 
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: Gracias, Consejero Presidente. 
 
El primer asunto se refiere a un acatamiento por la Sala Regional de Monterrey que 
resolvió revocar las conclusiones 3, 19 y 3. 
 
Las dos primeras quedan sin efectos, y la última se revoca a efecto de que se valore 
la documentación que el sujeto obligado presentó en el Sistema Integral de 
Fiscalización y, en consecuencia, determinar si se solventa o no la observación y, 
en su caso, reindividualizar la sanción impuesta. 
 
En el proyecto se hará cumplimiento a lo ordenado, ya que se dejaron sin efecto las 
conclusiones C13 y C19. 
 
Se va, por otro lado, se valoró la documentación presentada en el SIF, respecto de 
la aportación en especie, concluyendo que se presentó muestra del bien aportado, 
así como la documentación soporte por la cantidad de 18 mil 488, esto modifica la 
valoración que se tenía y, por lo tanto, se propone modificar la sanción originalmente 
impuesta de 60 Unidades de Medida y Actualización y quedaría en 50 Unidades de 
Medida y Actualización.  
 
Por lo que se refiere al segundo proyecto y, en este caso, ya el último, la Sala 
Regional de la Ciudad de México, resolvió revocar la determinación de este Consejo 
General relativa a declarar infundado el procedimiento de queja en materia de 
fiscalización, para efecto de realizar el análisis de un conjunto de bardas 
denunciadas y emitir una nueva determinación en la que de forma exhaustiva se 
resuelva si se actualizan las respectivas infracciones y, en su caso, se impongan 
las sanciones que correspondan.  
 
Para lo anterior, se otorgó un plazo máximo de cinco días naturales contados a partir 
de la notificación de la sentencia respectiva.  
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En el proyecto se da cumplimiento a lo ordenado por el Tribunal Electoral, ya que 
se realizó el contraste de 36 bardas denunciadas y certificadas por Oficialía 
Electoral, con lo reportado por los sujetos investigados en el (Falla de Transmisión) 
y se procedió a hacer el cruce correspondiente. 
 
De esta revisión se determinó que 32 bardas ya estaban reportadas en el Sistema 
Integral de Fiscalización, por lo que, en lo que respecta a estas, se declara 
infundado el procedimiento.  
 
Las cuatro bardas restantes no fueron reportadas en el Sistema Integral de 
Fiscalización, por lo que se procedió a determinar el costo con base en la matriz de 
precios y se obtuvo un monto de gastos no reportados por la cantidad de 10 mil 258 
pesos con 47 centavos.  
 
En consecuencia, en el proyecto se propone imponer una multa del 100 por ciento 
correspondiente a esta cantidad.  
 
Cabe señalar que, una vez acumulado el beneficio determinado, se verificó que en 
el presente caso no se actualiza un rebase de tope de gastos.  
 
Por las razones expuestas, adelanto que votaré a favor de los proyectos que están 
a nuestra consideración.  
 
Es cuanto, Consejero Presidente. 
 
El C. Presidente: Gracias, consejero electoral Jaime Rivera.  
 
Tiene el uso de la palabra el consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña, por 
favor.  
 
El C. Doctor José Roberto Ruiz Saldaña: Gracias, Consejero Presidente. 
 
Buenas tardes a todas y a todos.  
 
Solo para mencionar que solicitaré votación diferenciada para mantener los criterios 
en el apartado 2.2, son tres criterios, el de la reducción de la ministración al 25 por 
ciento, el criterio de sanción por gasto no reportado que se mantiene en 100 por 
ciento, y el tercero por, a mi juicio, la indebida construcción en la matriz de precios. 
 
Entonces, en su momento solicitaría esa votación particular diferenciada. 
 
Es cuanto, Consejero Presidente.  
 
El C. Presidente: Muchas gracias, consejero electoral José Roberto Ruiz.  
 
¿Alguien más desea intervenir en esta ronda en lo general? 
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Si no hay más intervenciones, consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña, 
permítame consultarle, ¿podríamos pasar a la votación directamente con las 
solicitudes de votaciones particulares que ha anunciado, o entramos a la discusión 
del punto? 
 
El C. Doctor José Roberto Ruiz Saldaña: Avanzamos.  
 
El C. Presidente: Muy bien. 
 
Si no hay inconveniente, pasamos directamente a la votación de los dos proyectos 
de acuerdo que ocupan este punto. 
 
Secretario del Consejo, le pido que someta a consideración del Consejo General las 
votaciones en lo particular que se han enunciado, por favor. 
 
El C. Secretario: Con gusto, Consejero Presidente. 
 
En primer término, entiendo que no hay ninguna objeción sobre el proyecto de 
acuerdo identificado en el orden del día como el apartado 2.1, por lo tanto, lo 
someteré a la consideración de manera directa; y respecto al apartado 2.2, una 
votación en lo general y tres votaciones en lo particular, como se ha solicitado. 
 
Señoras y señores consejeros electorales, se consulta si se aprueba el proyecto de 
acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, identificado en el 
orden del día como el apartado 2.1. 
 
Consejera electoral Norma Irene De La Cruz Magaña. 
 
La C. Maestra Norma Irene De La Cruz Magaña: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Uuc-kib Espadas Ancona. 
 
El C. Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Adriana Margarita Favela Herrera. 
 
La C. Doctora Adriana Margarita Favela Herrera: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Martín Fernando Faz Mora. 
 
El C. Maestro José Martín Fernando Faz Mora: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Carla Astrid Humphrey Jordán. 
 
Carla Astrid Humphrey Jordán: A favor. 
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El C. Secretario: Consejero electoral Ciro Murayama Rendón. 
 
El C. Doctor Ciro Murayama Rendón: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Dania Paola Ravel Cuevas. 
 
Vuelvo con ella en un momento. 
 
Consejero electoral Jaime Rivera Velázquez. 
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña. 
 
El C. Doctor José Roberto Ruiz Saldaña: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez. 
 
La C. Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero Presidente Lorenzo Córdova Vianello. 
 
El C. Presidente: A favor, Secretario del Consejo. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Dania Paola Ravel. 
 
Tenemos un problema de conexión con la consejera electoral Dania Paola Ravel. 
 
Aprobado por unanimidad de los presentes, Consejero Presidente. 
 
Ahora, someteré a su consideración el proyecto de acuerdo identificado como el 
apartado 2.2; primero, una votación en lo general; posteriormente, tres votaciones 
en lo particular, una por lo que hace al criterio de gasto no reportado, otra por lo que 
hace a la matriz de precios, y finalmente por lo que hace a la reducción de la 
ministración consecuencia de la sanción. 
 
Señoras y señores consejeros electorales, se consulta si se aprueba en lo general 
el proyecto de acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, 
identificado en el orden del día como el apartado 2.2, tomando en consideración en 
esta votación en lo general, las observaciones que hizo llegar la consejera electoral 
Dania Paola Ravel. 
 
Consejera electoral Norma Irene De La Cruz Magaña. 
 
La C. Maestra Norma Irene De La Cruz Magaña: A favor. 
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El C. Secretario: Consejero electoral Uuc-kib Espadas Ancona. 
 
El C. Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Adriana Margarita Favela Herrera. 
 
La C. Doctora Adriana Margarita Favela Herrera: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Martín Fernando Faz Mora. 
 
El C. Maestro José Martín Fernando Faz Mora: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Carla Astrid Humphrey Jordán. 
 
Carla Astrid Humphrey Jordán: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Ciro Murayama Rendón. 
 
El C. Doctor Ciro Murayama Rendón: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Dania Paola Ravel Cuevas. 
 
La C. Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Jaime Rivera Velázquez. 
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña. 
 
Vuelvo con él en un momento. 
 
Consejera electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez. 
 
La C. Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero Presidente Lorenzo Córdova Vianello. 
 
El C. Presidente: A favor, Secretario del Consejo. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña. 
 
Tenemos un problema de conexión con el consejero electoral José Roberto Ruiz. 
 
Aprobado por unanimidad de los presentes, Consejero Presidente. 
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Ahora, someto a su consideración en lo particular, por lo que hace al gasto no 
reportado como viene el proyecto. 
 
Consejera electoral Norma Irene De La Cruz Magaña. 
 
La C. Maestra Norma Irene De La Cruz Magaña: En contra. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Uuc-kib Espadas Ancona. 
 
El C. Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Adriana Margarita Favela Herrera. 
 
La C. Doctora Adriana Margarita Favela Herrera: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Martín Fernando Faz Mora. 
 
El C. Maestro José Martín Fernando Faz Mora: En contra. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Carla Astrid Humphrey Jordán. 
 
Carla Astrid Humphrey Jordán: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Ciro Murayama Rendón. 
 
El C. Doctor Ciro Murayama Rendón: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Dania Paola Ravel Cuevas. 
 
La C. Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: En contra. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Jaime Rivera Velázquez. 
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña. 
 
Vuelvo con él en un momento. 
 
Consejera electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez. 
 
La C. Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero Presidente Lorenzo Córdova Vianello. 
 
El C. Presidente: A favor, Secretario del Consejo. 
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El C. Secretario: Consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña. 
 
El C. Doctor José Roberto Ruiz Saldaña: En contra. 
 
El C. Secretario: Aprobado por siete votos a favor y cuatro votos en contra, 
Consejero Presidente. 
 
Ahora someteré a su consideración en lo particular por lo que hace a la matriz de 
precios como viene en el proyecto. 
 
Consejera electoral Norma Irene De La Cruz Magaña. 
 
La C. Maestra Norma Irene De La Cruz Magaña: En contra. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Uuc-kib Espadas Ancona. 
 
El C. Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Adriana Margarita Favela Herrera. 
 
La C. Doctora Adriana Margarita Favela Herrera: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Martín Fernando Faz Mora. 
 
El C. Maestro José Martín Fernando Faz Mora: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Carla Astrid Humphrey Jordán. 
 
Carla Astrid Humphrey Jordán: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Ciro Murayama Rendón. 
 
El C. Doctor Ciro Murayama Rendón: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Dania Paola Ravel Cuevas. 
 
La C. Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: En contra. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Jaime Rivera Velázquez. 
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña. 
 
El C. Doctor José Roberto Ruiz Saldaña: En contra. 
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El C. Secretario: Consejera electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez. 
 
La C. Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero Presidente Lorenzo Córdova Vianello. 
 
El C. Presidente: A favor, Secretario del Consejo. 
 
El C. Secretario: Aprobado por ocho votos a favor y tres votos en contra. 
 
Finalmente, en lo particular por lo que hace a la reducción de la ministración 
consecuencia de la sanción, como viene en el proyecto, el 25 por ciento. 
 
Consejera electoral Norma Irene De La Cruz Magaña. 
 
La C. Maestra Norma Irene De La Cruz Magaña: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral Uuc-kib Espadas Ancona. 
 
El C. Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejera electoral Adriana Margarita Favela Herrera. 
 
La C. Doctora Adriana Margarita Favela Herrera: A favor. 
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Martín Fernando Faz Mora. 
 
El C. Maestro José Martín Fernando Faz Mora: En contra.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Carla Astrid Humphrey Jordán. 
 
Carla Astrid Humphrey Jordán: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero electoral Ciro Murayama Rendón.  
 
El C. Doctor Ciro Murayama Rendón: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Dania Paola Ravel Cuevas.  
 
La C. Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero electoral Jaime Rivera Velázquez. 
 
El C. Maestro Jaime Rivera Velázquez: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero electoral José Roberto Ruiz Saldaña.  
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El C. Doctor José Roberto Ruiz Saldaña: En contra.  
 
El C. Secretario: Consejera electoral Beatriz Claudia Zavala Pérez. 
 
La C. Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: A favor.  
 
El C. Secretario: Consejero Presidente Lorenzo Córdova Vianello. 
 
El C. Presidente: A favor, Secretario del Consejo.  
 
El C. Secretario: Aprobado por nueve votos a favor y dos votos en contra, 
Consejero Presidente. 
 
Es cuanto.  
 
El C. Presidente: Muchas gracias.  
 
Por favor, Secretario del Consejo, le pido que informe el contenido de los acuerdos 
aprobados a las Salas Regionales Monterrey y Ciudad de México del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, para los efectos conducentes. 
 
Señoras y señores consejeros y representantes, se agotaron los asuntos del orden 
del día, le agradezco a todas y todos su presencia. 
 
Muy buenas tardes, se levanta la sesión. 
 

---o0o--- 
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